

Habitats animaux au sein de la Fondation



Par Catia Pires

Membre du groupe "Développement durable"

Le mois de décembre marque le début de l'hiver avec des températures et une météo hivernale. La saison froide est éprouvante pour les animaux, qui doivent transformer l'ensemble de leurs habitudes. Chaque espèce développe des stratégies spécifiques dans le but de survivre et passer l'hiver dans les meilleures conditions possibles.

Adaptations pour l'hiver

Parmi ces nombreuses mesures, nous retrouvons une modification de comportement (exemple : l'hibernation, la migration), le stockage d'aliments (réserves) et la recherche d'un abri. Effectivement, trouver un lieu pour se protéger des intempéries s'avère primordial durant cette période ! Alors, dès le mois de septembre, divers animaux se mettent en quête de matériaux afin de fabriquer un nid ou abri

pour l'hiver. Ils utilisent tout ce que la nature offre, comme des branches, des feuilles mortes, des herbes, etc. L'élaboration de ces lieux demandant du temps et de l'énergie, c'est pourquoi plusieurs constructions sont fabriquées par les humains dans l'intention d'offrir un refuge aux animaux sauvages.

Fonctions

Ces structures sont régulièrement en bois ou en matériaux recyclés, ayant des formes variées en fonction des différentes espèces animales. Leurs mises en œuvre n'impliquent pas nécessairement d'achats, puisqu'elles peuvent être construites à partir de nombreux éléments. Chacune d'entre elles est une solution ingénieuse, jouant un rôle important dans le bien-être de la faune, ainsi que dans la préservation de la biodiversité. Ces dernières représentent un geste

concret en faveur de la protection des espèces animales face aux conditions éprouvantes de l'hiver.

Et aux Baumettes ?

Au sein de la Fondation des Baumettes, de nombreux refuges existent pour différentes espèces animales. Ces repères privilégiés ont été installés à divers endroits stratégiques ayant pour but le respect et la préservation du rythme des animaux. En intérieur, un aquarium se situe à l'unité Boréales Pépinières, qui accueille plusieurs espèces de poissons. Dans le parc de la Fondation, une dizaine de nichoirs à oiseaux, deux cabanes à hérissons, ainsi que trois maisons à insectes sont dispersées.

Ceux-ci sont généralement habités chaque année par un grand nombre d'hôtes. Monsieur Parrella se charge de leurs entretiens, notamment du nettoyage et la mise à disposition de nourriture.



Cabanes à hérissons



Niches à Oiseaux



Hôtel à insectes

Article repris de https://www.animateur-nature.com/connaissances_faune_et_sujets_generaux/animaux-hiver.php, <https://www.oiseau-papillon-jardin.fr/2017/11/pour-un-jardin-protecteur-pendant-l-hiver-memo.html>